
市政に対する一般質問 

（令和５年９月１９日) 

 

 

◎質問１番                   ５番 髙 木 健 太 

 １ 小千谷市のふるさと納税の現状と今後について 

  ① 小千谷市のふるさと納税がマイナスに転じている原因をお聞かせ下さ

い。 

  ② 目標寄付額６億５千万円を達成するための具体的な計画をお聞かせ下

さい。 

  ③ 「目指せ！ふるさと納税１０億円」のテーマについて具体的に何年後

を目標設定として計画しているのかお聞かせ下さい。 

  ④ 返礼品の拡充や新規参入の支援等はどのように考えているのかお聞か

せ下さい。 

  ⑤ 寄付選択の各事業はどのように選択しているのか、また市民のニーズ

や意見は反映されているのかお聞かせ下さい。 

 ２ 小千谷市職員の勤怠管理に関する現状と今後について 

  ① 職員の勤務状況を管理職の方々はどのように把握し、問題発見を行っ

ているのか現状をお聞かせ下さい。 

  ② 現在の勤怠管理の状況を含め、職員に対して働き方改革に関するヒア

リングや調査を実施しているのか、また、その結果からどのような問題

が抽出されているのかお聞かせ下さい。 

  ③ 今後、勤怠管理のデジタル化を実現する予定があるのか、またその有

無についての理由をお聞かせ下さい。 

  ④ 働き方改革に対する取組みの今後の目標設定や数値での評価はどのよ

うに行う予定なのかお聞かせ下さい。 

 

 

◎質問２番                   ８番 内 山 博 志 

 １ 市の非正規職員の待遇改善等について 

  ① 当市の非正規職員の割合が高い教育現場、保育現場において非正規職

員が多いことによる影響についてどう捉えているのかお伺いします。 

  ② 全ての職場で正規職員の割合を向上させるお考えがあるのかお伺いし

ます。 

  ③ 会計年度任用職員・非正規職員の待遇改善を雇用期間の不安の解消、

賃金面では「勤勉手当」も活かして改善されるべきではないでしょうか。

市長のお考えを伺います。 

 



 ２ ガス事業の民間譲渡について 

  ① ガス事業財産が正当な事業価格で譲渡される保証があるのか、また最

低価格はどう設定するのか伺います。 

  ② 地元の管工事業者や職員の雇用継続の保証があるとお考えかお伺いし

ます。 

  ③ 市内のガス管の耐震化率が日本ガス協会の基準９０％に早期に達成で

きる保証があると考えるかお伺いします。 

  ④ 市は、ガス事業を民間譲渡した場合、公営の水道、下水、工業用水道

事業にも負の影響が出ることを認めているが、どのような影響が考えら

れるか、またその対策についてお伺いします。 

  ⑤ 今後提案要領の見直しをするお考えがあるのかお伺いします。 

  ⑥ 民間譲渡に応募企業が無かった場合はどうするお考えかお伺いします。 

 

 

◎質問３番                   ２番 佐 藤 勝 義 

 １ 小千谷市地域間交流センターちぢみの里に関する今後の運営について 

  ① 広報配布のタイミングで、指定管理者の宣伝チラシを情報発信するこ

とは有効と考えます。見解を伺います。 

  ② 市民のニーズとして送迎をしてほしいということが、多く寄せられてい

る中、業者に送迎委託をすることを検討してはどうか。見解を伺います。 

  ③ 修繕費について、現在の５０万円以上の枠組みを撤廃する取り決めを

検討すべきと考えますが、見解を伺います。 

  ④ 温泉販売について、ちぢみの里おぢやとしての新たな顧客サービスと

しての検討が必要と考えますが、見解を伺います。 

  ⑤ 議案第６９号にて、利用料金と入浴セットの条例改正が提案されまし

た。この議案が可決されますと、運営側にとっては自由度が増すことに

もなりますが、これに伴いイベントや誘客キャンペーンの計画はあるの

か今後の展開について伺います。 

  ⑥ 小千谷市と指定管理者とが更に連携し、問題解決や提案を一緒に考え

て行くことが望ましい姿と考えていますが、現状についてどのように捉

えているのか。また、今後の展開を伺います。 

 

 

◎質問４番                  １２番 森 本 恵理子 

 １ 給食費無償化と子育て施策のありかたについて 

  ① 給食費の財源確保の手段として、ふるさと納税、クラウドファンディ

ングの活用について 

  ② 保育園・認定こども園の給食費無償化について 



  ③ 給食費補助に関する他市と連携した県要望について 

  ④ 多子世帯に対する給食費補助について 

  ⑤ 給食の地産地消率、有機作物率のアップについて 

  ⑥ 園や小学校における食材確保・食育について 

  ⑦ 子育て施策のありかたについて 

 ２ 人口減少社会における労働人口の確保、Ｕターン施策としての条件付き 

返済不要奨学金制度について 

  ① 企業と高齢者のニーズ把握、労働マッチング支援について 

  ② おぢや・夢・ミライ応援団のアプリ、学生と企業のマッチング支援に

ついて 

  ③ 小千谷の企業への意識を高めるための高校生への働きかけについて 

  ④ 市内在住を条件とした奨学金免除について 

  ⑤ 企業と連携した完全返済不要の奨学金制度の仕組みについて 

 

 

◎質問５番                   １番  井 良 宣 

 １ 健康診査勧奨と健康保険インセンティブについて 

  ① 特定健康診査の実施状況とより多くの市民に受診してもらうための方

策について 

  ② 健康保険被保険者に対するインセンティブについて 

 ２ 東栄元中子線のあり方について 

  ① 歩道の除雪について 

  ② 街灯の増設について 

 

 

◎質問６番                  １３番 佐 藤 隆 一 

 １ 再エネ省エネの普及でＣＯ2実排出０へ 

  ① ごみ処理について 

  ② ＬＥＤへの切り替えについて 

  ③ 環境うるおい基金について 

  ④ 焼却施設基本構想に関連して 

 

 

◎質問７番                   ３番 和 田 忠 篤 

 １ 将来のＵターンにつながる市内中学校と高校との連携と対策について 

  ① 小千谷高校、小千谷西高校の在校生の現状について 

  ② 中学校と高校との一層の連携の必要性について 

  ③ 小千谷駅前ないしは駅内に、机と椅子のある学習スペースの確保を 



市政に対する一般質問 

（令和５年９月２０日) 

 

 

◎質問８番                  １１番 駒 井 和 彦 

 １ 昨今の猛暑への対応等について 

  ① 消雪パイプによる散水（打ち水）について 

  ② 公共施設へのミスト施設設置、消雪パイプの積極的散水について 

  ③ デジタル表示の温度計・湿度計の設置について 

  ④ 山火事発生時の対応と今後の取り組み 

 ２ 小千谷市第５次定員適正化計画について 

  ① 第１次～第４次までの定員適正管理と、そのための行政改革について 

  ② 第５次定員適正管理計画においての、把握、検証・分析と適正職員数

の見込み、定員配置について 

  ③ 第５次定員適正化計画の定員９名の削減数の根拠について 

  ④ 専門職員の今後の適正配置の考え方について 

  ⑤ 市民に寄り添った行政サービスの今後の展開について 

  ⑥ 定員適正化計画の目的について 

 

 

◎質問９番                  １５番 長谷川 有 理 

 １ 若者世帯、子育て世帯への住宅・住居支援について 

① 新婚世帯や若者夫婦・子育て世帯向け家賃補助制度 

② 転入者だけでない子育て世帯・二世帯住宅を希望する市民も対象とし

た空き家解体費用や空き家の利活用費用を支援する施策 

 ２ 当市における市民協働推進について 

① 「地域づくり支援団体こしゃる」について 

② 今後の市民協働の推進役について 

③ おぢゃれアイまつりについて 

④ 市民協働推進を担う団体の育成 

 ３ 岩沢田代の産業廃棄物中間処理施設について 

  ① 稼働時間増について 

② 処理能力の大幅拡大について 

③ 搬入トラックの台数増について 

④ 新設の炉の説明 

⑤ 予測調査報告に県の専門家より危惧される指摘事項を聞いていたか。 

⑥ 稼働時期についての説明 

⑦ 地元説明が田代・池の又・岩山地区に限定されたのはなぜか。それで



よいとの考えか。 

⑧ 事業者の説明は十分か。 

⑨ 南部地域全体や十日町市を含む住民説明会を県に求める必要性はない 

 か。 

⑩ 排水はしないなどの説明に齟齬がある。協定違反ではないか。 

⑪ 住民の安心安全と従業員の健康を第一で進める考えについて 

 ４ 障がい者就労支援・経済基盤強化について 

① 物品調達実績が目標に達しなかった原因と課題克服について 

 

 

◎質問１０番                  ４番 佐 藤 瑞 穂 

 １ 職員採用の日程設定について 

  ① 年度により各試験の応募数に大きな差が見られる場合があるが、要因

は何か。また、コロナ禍を経て、採用活動にどのような変化や傾向が見

られるか。 

  ② 長岡市など当市と比べて人口規模が大きい近隣自治体と同一日の試験

日設定は、優秀な人材の獲得競争において有利となるか不利となるのか。

どのような意図で採用試験日などの日程を決定しているか。 

  ③ 「社会人経験者枠」について、より弾力的な募集設定や通年採用のよ

うに採用時期に工夫を施すなど、民間のリズムに歩調を合わせた戦略は

検討しているか。 

 ２ 外国語や情報処理など新たな専門的人材の確保について 

  ① 当市において、外国語の有資格者や海外経験をもつ人材は確保してい

るか。 

  ② 加速度的に高度化する情報社会に当市が対応するために、ハードとソ

フトの両面でより効果的に当市の「情報」を運用できる人材確保の必要

性は。 

 ３ シティプロモーションを兼ねた当市職員採用戦略について 

  ① 教育機関での個別説明会とインターンシップの実施状況、今後の展望

は。 

  ② キャリア形成支援や就職応援の入り口として、地域資源と組み合わせ

た現地説明会や体験型要素を含めた特色あるインターンシップを開催し

てはどうか。 

  ③ 当市の職員としてどのような人材、職員像が求められているか、より

明確なメッセージを打ち出してもよいのでは。 

 

 

 



◎質問１１番                 １４番 久保田 陽 一 

 １ 厚生連小千谷総合病院について 

① 厚生連小千谷総合病院の経営安定のために小千谷市として国や県にど

のような働きかけを行っているのか。 

② 県内の医療機関で分娩休止が相次ぐなか、今後も厚生連小千谷総合病

院は現在の医師体制を維持しながら分娩を行えるのか。 

③ 分娩維持のために県への要望の他、関係機関への働きかけは行ってい

るのか。 

④ 分娩休止などもしもの時を想定し、市外の医療機関での分娩時のタク

シー代や宿泊費用の支援などを検討しているのか。 

⑤ 今後も厚生連小千谷総合病院が小千谷市の地域医療の中心的役割を担

えるよう、小千谷市として柔軟かつ弾力的な支援が必要と考えるが見解

は。 

 ２ 自転車用ヘルメット購入費補助について 

① 自転車を利用する小中学生及び高齢者の交通事故の被害軽減のために、

自転車用ヘルメット購入費補助事業の導入が必要と考えるが見解は。 

 

 

◎質問１２番                 １０番 住 安 康 一 

 １ 防災について 

  ① 防災ＤＸについて 

   ・防災ＤＸについての重要性の認識及び本市における現状について 

   ・本市における防災ＤＸの基本的な考え方について 

   ・近隣他市との情報の連携体制の現状、官民の情報の連携体制の現状に

ついて。また、連携に関するデジタル技術の活用の方向性について 

   ・産業界や研究機関である大学などと連携して防災ＤＸを進める必要性

について 

  ② 災害時のトイレについて 

   ・衛生面に優れたトイレトレーラーの導入や災害に強い「合併処理浄化

槽」を避難所に設置することについて 

   ・トイレの確保について 

   ・高齢者や障害のある方、ＬＧＢＴＱなどの方々へのバリアフリーを含

めた配慮について 

  ③ 大規模災害時の電源確保について 

   ・災害時の電源確保について 

   ・非常用発電機の更新にあたり、効率の良い災害時の電源確保について 

   ・停電時に電気自動車の無償貸与を受ける体制について 

 



 ２ 空家対策について 

  ① 危険な空家の対処について 

 ３ 市民相談からの様々な課題について 

  ① ひとり親家庭の養育費確保のための支援事業について 

  ② 通学に関する問題について 

 

 

◎質問１３番                  ６番 平 澤   智 

 １ 自治体ＤＸについて 

  ① 行かない市役所書かない窓口 

  ② キャッシュレス決済の実施 

  ③ 会議録の自動化 

  ④ マイナポータルの内容について 

  ⑤ 情報化推進計画内タブレット端末の利用状況 

  ⑥ 行政サービス チャットボットの導入 

  ⑦ 公衆Ｗｉｆｉの統一化に向けての課題 

  ⑧ 庁内ネットワーク三層分離課題の現状と検討 

  ⑨ 観光ＤＸについて 

  ⑩ 自治体ＤＸ推進の全般について 

 


